



NOMBRE DEL ALUMNO: JORGE PORRAS JIMÉNEZ

NOMBRE DE LA PROFESORA: LÓPEZ HERNANDEZ DIANA ITZEL

NOMBRE DEL TEMA: ENSAYO (CUIDADOS DE LA MADRE Y DEL RECIEN NACIDO)

MATERIA: FISIOLÓGÍA

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: Medicina Veterinaria y Zootecnia

CUATRIMESTRE: IV

4 °A

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS A 08 DE NOVIEMBRE DEL 2023



CUIDADOS DE LA MADRE Y DEL RECIEN NACIDO

El parto se define como el nacimiento del feto seguido de la expulsión de la placenta. Para poder evaluar si un animal está próximo a parir, debería estar en un lugar accesible, cercano a las viviendas y deberíamos recorrer el rodeo como mínimo unas dos veces por día. De esa forma podremos monitorear las vacas, los partos y la necesidad o no de intervenir en cada caso. Debemos también monitorear los terneros nacidos, si están vitales, si se paran en un plazo de una hora luego del parto y si toman calostro en las primeras seis horas de vida. Por el tipo de placenta que tienen las vacas, no pueden transmitir inmunidad al ternero a no ser por la vía del calostro. Es por eso que la supervivencia del ternero está sumamente condicionada a un correcto calostrado.

Después del parto la madre se encuentra generalmente muy agotada después del parto por lo que requiere un cuidado muy particular. En casos sospechosos o después de partos difíciles es recomendable convencerse sobre el estado de los órganos mediante el examen vaginal.

Para poder realizar el examen del útero es muy importante tener una buena higiene y usar guantes obstétricos estériles o trabajar con las manos bien lavadas con jabón, vaselina, crema de sulfa o anti biótico, o con lubricante especiales.

Es importante que inmediatamente después del parto, se lave la vulva con agua tibia y secarla muy bien; luego debemos limpiar bien el cajón del parto, retirar cualquier secreción o resto de placenta que haya quedado.

Durante el periodo puerperal precoz hay que ofrecer una gran atención a la ubre al prevenir las infecciones e inflamaciones. Es muy conveniente mantener la glándula mamaria con un máximo de higiene y se debe controlar su configuración, sensibilidad, tamaño y secreción resto de placenta que haya quedado.

Los cuidados del recién nacido serían que, inmediatamente después del parto hace falta tener en cuenta 2 factores muy importantes para el estado de salud del ternero la respiración y el ombligo. En el ganado vacuno el ombligo se rompe antes de terminar el periodo de expulsión, las arterias y venas se retraen a la cavidad

abdominal se taponan con los trombos sanguíneos y de todo el cordón umbilical solo queda la vagina amniótica.

En caso de asfixia ligera tiene éxito la irritación de la nariz con un palito o tallo fino y limpio, lo cual pronto provoca el estornudo y luego la respiración. En caso más graves se levanta la parte trasera del ternero y sacándole la lengua se efectúan compresiones rítmicas del tórax y masaje del corazón. Para revivir a los terneros hay también algunos instrumentos especiales que son muy útiles pero bastante caros. Después que el recién nacido inicia las primeras respiraciones, es necesario procurarse sobre todo la desinfección del ombligo.

El resto de cordón umbilical se debe sumergir en soluciones desinfectantes tales como; solución de alcohol y formalina a partes iguales, fenol a 5%, solución de creolina. Un punto crucial en el cuidado de su ternero recién nacido es el tratamiento del ombligo. El ombligo o cordón umbilical es lo que conecta al ternero con la vaca durante la gestación. Así es como reciben nutrición / oxígeno mientras están en el útero. Como esto se rompe durante el proceso de parto, deja una ruta directa al sistema del ternero abierta para la infección y debe ser atendida lo antes posible. Aquí hay algunos consejos para disminuir la posibilidad de infección en su pantorrilla:

- Asegúrese de que el corral de partos esté lo más limpio y seco posible.
- Trate el ombligo expuesto. Al eliminar cualquier residuo / suciedad y aplicar un poco de desinfectante en el ombligo fresco, puede eliminar cualquier infección que pueda estar presente
- Controle su pantorrilla. Incluso con las mejores prácticas, no hay forma de garantizar que su ternero no se infecte. Por lo tanto, es fundamental revisar el ombligo con regularidad durante los primeros 7 a 10 días para detectar signos de infección / hinchazón.

Tan pronto los terneros buscan los pezones se les deja mamar (después de lavar la ubre). Es necesario tener en cuenta que la primera alimentación del ternero con el calostro tiene una importancia enorme para la vida del recién nacido.

Bibliografía:

Giao, C. (2016, septiembre 7). Consejos para el cuidado posterior del ternero recién nacido. Moocall. <https://www.moocall.com/es/aftercare-tips-for-the-newborn-calf/>

(UNAM), U. N. (2021). Reproducción de los Animales Domésticos. Obtenido de <https://reproduccionanimalesdomesticos.fmvz.unam.mx/index.html>